

## SAINT BARDON, ARCHEVÊQUE DE MAYENCE

(1051)

Fêté le 10 juin

Né à Wetteraw, sur la fin du 10<sup>e</sup> siècle, il fut élevé dans la célèbre abbaye de Fulde. Par une sorte de pressentiment de son élévation future, il étudiait avec ardeur, dans sa jeunesse, les ouvrages de saint Grégoire le Grand, et lorsque ses compagnons lui demandaient le motif de cette prédilection pour les écrits du saint Pape : «Vous verrez, leur répondait-il en riant, qu'un jour je serai évêque». L'empereur Conrad, qui l'affectionnait, et qui l'avait nommé successivement abbé de Kaiserswerth et de Hersfeld, le désigna, en 1031, pour l'évêché de Mayence.

Bardon continua, dans sa nouvelle dignité, la vie simple et austère qu'il avait menée dans le cloître. Il ne mangeait jamais de viande buvait à peine quelques gouttes de vin, jeûnait fréquemment et pratiquait beaucoup d'autres austérités, ce qui, joint à ses travaux habituels, altéra tellement sa santé, que le pape Léon IX, qui le visita, en passant par Mayence, l'engagea fortement à suivre un régime moins rigoureux, afin de se conserver plus longtemps à son Eglise. Sa charité pour les pauvres ne connaissait point de bornes son palais était continuellement rempli d'indigents qui venaient solliciter des secours, et quand il sortait, il était toujours escorté d'une foule de malheureux qui le comblaient de bénédictions.

Ayant connu par révélation le jour de sa mort, il l'annonça publiquement, le jour de la Pentecôte, à Paderborn, en présence de l'empereur Henri III. Il mourut en effet le 11 juin 1051.

Dans : Les Petits Bollandistes : *Vies des saints*, tome 6